
CENTÉSIMA VIGÉSIMA SEXTA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E CENTÉSIMA NONA SESSÃO 

LEGISLATIVA ORDINÁRIA. Aos 06 (seis) dias do mês de outubro de 2015 (dois mil e quinze), às 20h 

(vinte) horas, no Plenário da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, situado à Avenida Doutor 

Victor Maida nº 563 – Centro de Ibitinga-SP, foi iniciada a Centésima Nona Sessão Legislativa Ordinária desta 

Legislatura, sob a presidência do Vereador Windson Pinheiro, Presidente desta Casa de Leis. Estavam presentes 

à Sessão todos os Senhores Vereadores. A Sessão foi iniciada com a VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO 

ANTERIOR que foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Em seguida, iniciou-se a leitura dos 

RECEBIDOS DO SENHOR PREFEITO, constando os seguintes PROJETOS: PLO Nº 150/2015, que estima 

a receita e fixa a despesa do município de Ibitinga para o exercício de 2016. PLO Nº 151/2015, que altera os 

valores de Programas do Plano Plurianual para o exercício de 2016. PLO Nº 152/2015, que altera os valores de 

Programas da Lei de Diretrizes Orçamentárias para o exercício de 2016. PLO Nº 153/2015, que dispõe sobre 

aprovação de edificações nos bairros que possuem restrições convencionais e dá outras providências. PLO Nº 

154/2015, que institui no Município da Estância Turística de Ibitinga o Projeto Simplificado. OFÍCIO Nº 

991/2015, que envia balancetes da receita e despesa da Administração Direta e Indireta, referente ao mês de 

Agosto de 2015. Iniciou-se os RECEBIDOS DOS SENHORES VEREADORES, constando das seguintes 

proposituras: PROJETOS: PDL Nº 9/2015, de autoria da Mesa Diretora, que outorga “Medalha do Mérito 

Profissional” a diversos profissionais do Município de Ibitinga. PRE Nº 6/2015, de autoria da Mesa Diretora, 

que autoriza a Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga a celebrar a filiação com a UVESP - União 

de Vereadores e Câmaras Municipais do Estado de São Paulo e dá outras providências. PLO Nº 148/2015, de 

autoria dos Vereadores, que denomina a Rua 2 do Jardim Adriana de “Rua Sérgio José Mascanhi”. PLO Nº 

149/2015, de autoria dos Vereadores, que denomina a Rua 1 do Jardim Adriana de “Rua Nadalin Bazoni”. 

EMENDAS da Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade: EM Nº 30/2015, ao Projeto de Lei nº 

143/2015, que altera o Plano Plurianual – PPA, criado pela Lei Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 

2013. EM Nº 31/2015, ao Projeto de Lei nº 144/2015, que altera a Lei de Diretrizes Orçamentárias – LDO, 

criada pela Lei Municipal nº 3.931, de 25 de junho de 2014. EM Nº 32/2015, ao Projeto de Lei nº 146/2015, 

que altera o Plano Plurianual – PPA, criado pela Lei Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013. EM Nº 

33/2015, ao Projeto de Lei nº 147/2015, que altera a Lei de Diretrizes Orçamentárias – LDO, criada pela Lei 

Municipal nº 3.931, de 25 de junho de 2014. REQUERIMENTOS: Nº 267/2015, de autoria do Vereador 

Antônio Esmael Alves de Mira, requerendo retirada do PLO 118/2015, que dispõe sobre aprovação de 

edificações nos bairros que possuem restrições convencionais e dá outras providências. Nº 268/2015, de autoria 

do Vereador Antônio Esmael Alves de Mira, requerendo retirada do PLO 119/2015, que institui no Município 

da Estância Turística de Ibitinga o Projeto Simplificado. Nº 269/2015, de autoria do Vereador Jean Ferreira da 

Silva, solicitando informações sobre o Cartão Verde no PSF da Vila Maria. Nº 270/2015, de autoria do 

Vereador Windson Pinheiro, requerendo informações sobre a Praça Arlindo Nunes Pinheiro, Vila Maria. 

INDICAÇÕES: Nº 132/2015, de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, indicando alteração 

na data da reposição salarial que é realizada anualmente no mês de maio, fixando a mesma para o mês de 

janeiro de cada ano. Nº 133/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando 

realização operação tapa buraco na Rua Oscar de Carvalho, Vila Guarany, no trecho entre a Rua José Adolfo 

Musa e Rua Daniel de Freitas. Nº 134/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, 

indicando ao SAMS, a possibilidade de dispor à população o Demonstrativo dos recursos aplicados na Saúde, 

conforme feito quadrimestralmente em atendimento a Legislação pertinente. Nº 135/2015, de autoria do 

Vereador Windson Pinheiro, indicando a realização de serviços tapa buraco do asfalto das Ruas do Bairro – 

Jardim Dona Branca, em especial, defronte à Padaria Dona Branca. Nº 136/2015, de autoria do Vereador 

Windson Pinheiro, indicando a reorganização das placas instaladas na extensão da Via de Acesso Vereador 

Manoel Alves Lopes, entre o Cristo Redentor e o Portal de Acesso da Cidade, as quais foram desajustadas 

devido ao temporal. MOÇÕES: Nº 128/2015, de autoria do Vereador Jean Ferreira da Silva, de Aplauso à 

Igreja Assembleia de Deus Campo de Ibitinga, pela festividade do Grupo de Jovens - Água Viva, ocorrido nos 

dias 18 e 19 de setembro de 2015. Nº 129/2015, de autoria do Vereador Jean Ferreira da Silva, de Aplauso à 

Igreja Evangélica de Deus – Ministério Madureira, pela confraternização unificada de jovens e irmã do Círculo 

de Oração, realizada nos dias 18 e 19 de setembro de 2015. Nº 130/2015, de autoria do Vereador Valdecir de 

Traque, de Aplauso ao Ministério Ebenézer Obra em Restauração, pela edição especial da Revista O Poder da 

Fé, que destacou os 50 anos da sua história. OFÍCIOS: Nº 59/2015, Nº 60/2015 e 61/2015 – todos de autoria 

dos Vereadores, endereçados aos Senhores Geraldo Alckmin – Governador do Estado de São Paulo, Herman 

Jacobus Cornelis Vorwald – Secretário Estadual de Educação e Leda Maria Zanardi Miguel – Dirigente 



Regional de Ensino DER Taquaritinga, respectivamente, em apoio à manutenção do funcionamento da Escola 

Estadual “Iracema de Oliveira Carlos”. Constou dos RECEBIDOS DE DIVERSOS: OFÍCIO Nº 1010/2015, 

da Câmara Municipal de Osasco, encaminhando Moção de Repúdio nº 242/2015, de autoria do Vereador André 

Sacco Júnior e outros, a todo e qualquer Projeto de Lei Federal que vise o aumento de impostos ou recriar a 

CPMF – Contribuição Provisória Sobre Movimentação Financeira. OFÍCIO Nº 07/2015, da Apampesp, Apase, 

CPP e Udemo, em apoio às Entidades do Magistério Paulista que lutam por melhores condições salariais e de 

trabalho. OFÍCIO Nº 927/2015 do SAMS, em resposta ao Requerimento nº 249/2015, de autoria do Vereador 

Jean Ferreira da Silva, requerendo informações sobre o atendimento odontológico no PSF – Programa Saúde da 

Família, no bairro Jardim Santa Clara. CONVITE para o 1º Sarau das Regiões do Brasil, que será realizado na 

EMEF Profª Sandra Regina Siviero, no dia 08 de outubro. CONVITE do Ministério Ebenézer – Obra em 

Restauração, para participação da Celebração do Cinquentenário da mensagem bíblica de Restauração, que 

acontecerá entre os dias 06 e 12 de outubro. OFÍCIO nº 317/2015, da ABRACAM – Associação Brasil de 

Câmaras Municipais, em convite aos eventos: Outubro Rosa – 1º Encontro Nacional de Vereadoras e 8º 

Congresso Brasileiro de Câmaras Municipais. CONVITE da APAE de São Paulo, para participar do Encontro 

Regional do Programa Estadual de Prevenção e Combate à Violência contra Pessoas com Deficiência e 

proposta de parceria, que será realizado no município de Araraquara. OFÍCIO nº 33, da Loja Maçônica 

“Arquitetos da 9 de Julho”, em agradecimento a Moção de Aplauso de autoria do Vereador Dr. Marcel Pinto da 

Costa. OFÍCIO do Sindicato dos Servidores Públicos, referente corte e redução de salários no município. 

OFÍCIO do Senhor Áureo Rodrigues de Souza, sobre às novas diretrizes do Estado para com a Educação em 

Ibitinga. Terminada a leitura, passou-se para DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MATÉRIA LIDA: constando 

das seguintes proposituras: REQUERIMENTOS: nº 269/2015, o autor da propositura cumprimentou a todos e 

disse que solicita estas informações para poder informar aos cidadãos que lhe perguntam sobre o assunto. Em 

seguida o Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. Nº 270/2015, o autor do 

requerimento disse que foi questionado pelos munícipes sobre os parafusos que estão sem utilidade na Praça e 

se caso não forem utilizados para qualquer fim, que os mesmos sejam retirados, pois crianças brincam no local 

e podem se machucar. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. MOÇÕES: Nº 

128/2015, o autor usou da palavra e disse que o Pastor Chiquesi tem feito um ótimo trabalho na cidade e 

merece a Moção. Em seguida, a Moção foi votada e aprovada por unanimidade dos votos. Nº 129/2015, o autor 

da Moção disse que o Pastor Junior tem realizado ótimos trabalhos no Bairro Maria Luiza II e merece a 

homenagem. A Moção foi votada e aprovada por unanimidade dos votos. Nº 130/2015, o autor da propositura 

disse que um dos fundadores da obra foi o Pastor Samuel Alves de Arruda, e nessa semana a mesma está 

completando 50 anos. Disse que em todos esses anos tem sido realizado um lindo trabalho em prol da 

população, pregando a palavra de Deus e praticamente levando a salvação às pessoas que estão perdidas nesse 

mundo. A Moção foi votada e aprovada por unanimidade dos votos. Em seguida passou-se para a TRIBUNA 

LIVRE DOS VEREADORES. Usou da palavra o Vereador Leopoldo: que cumprimentou a todos e fez 

menção sobre o Projeto Escola do Legislativo que ele e o Vereador Osias foram conhecer na cidade de 

Araraquara, o qual aproxima os cidadãos ao Poder Legislativo, oferecendo orientação, desenvolvimento da 

cidadania e politiza a população, através de cursos, palestras, debates. Os mesmos estiveram lá e participaram 

ficando maravilhados. O vereador explicou como tudo funciona e achou interessante futuramente implantar em 

Ibitinga. O Vereador Osias pediu aparte e falou sobre a importância do Projeto e mencionou que diversas 

Câmaras Municipais estão buscando a ideia e implantando em seus municípios, mas que isso é um assunto que 

precisa haver interesse por parte de todos os vereadores, pois é necessário iniciativa da Mesa Diretora, e que é 

um trabalho muito importante para a população, até mesmo na hora do voto. Continuando a palavra o Vereador 

Leopoldo fez um comentário a respeito da movimentação do fechamento da Escola Iracema de Oliveira Carlos. 

Falou sobre os prós e os contra caso seja fechada e que ele espera que a decisão que está sendo aguardada seja a 

melhor tanto para professores, alunos e município. Desta vez foi o vereador Valdecir quem pediu aparte e disse 

que todos foram pegos de surpresa, tanto os vereadores, como dirigentes da escola e população, mas que ele 

acredita que o Senhor Prefeito já sabia, pois ele apoia o Governo do Estado, tem muita ligação e acredita que 

isso já vinha sendo conversado há muito tempo, tanto que já existem até rumores de que a Companhia da 

Polícia será instalada lá. Então, ele acha, muito difícil que o Senhor Prefeito não estivesse sabendo de nada. O 

vereador Leopoldo retomou a palavra e disse que se a Escola for realmente fechada, seria um sinal claro de que 

a Educação está decaindo. Mudando o assunto ele falou sobre a Audiência Pública realizada pelo SAMS no dia 

três de outubro, a qual ele e o Vereador Gumercindo participaram e ele sendo sua 1ª participação achou 

excelente, bem esclarecedor e importante. Falou que fez uma indicação ao Senhor Patita para que esses dados 

sejam publicados no site do SAMS antes de acontecer a audiência para que caso a população tenha interesse já 



possa ter acesso e venha tirar as dúvidas na audiência. Novamente o vereador Osias pediu aparte e disse que é 

muito pertinente a indicação do Vereador Leopoldo, mas que a Lei da Transparência já diz que é obrigatório 

inserir tais informações no site, que por sinal precisa ser melhorado bastante. Em seguida, usou da palavra o 

Vereador Osias, que cumprimentou a todos e iniciou falando sobre o Projeto de Lei que está tramitando hoje 

de autoria do Executivo, nº 133/2015 e o 134/2015, que estão em regime de urgência especial e ele não vê 

necessidade de urgência nos mesmos. O Presidente Windson o interrompeu e disse que nenhum Projeto será 

votado em Regimento de Urgência nesta Sessão. Mudando o assunto, ele entrou no âmbito do Requerimento do 

Vereador Gumercindo que se refere a data base do reajuste anual que é dado no mês de maio, no qual é 

argumentado que no ano que vem por ser ano eleitoral terá problemas por conta da Legislação eleitoral e que na 

Legislatura do Prefeito Marcos houve esse problema e que aliás ele espera que mude definitivo para que 

acompanhe os aumentos dados em janeiro em virtude do aumento do salário mínimo, haja vista que todo ano se 

tem que votar dois projetos, um em janeiro e outro em maio. Finalizou cumprimentando e parabenizando o 

Vereador Gumercindo pela Indicação. Falou em seguida sobre um ofício que veio encaminhado pela Entidade 

do Magistério Paulista, solicitando Moção de Apoio desta Casa por melhores condições salariais e de trabalho. 

Ele disse que espera que o Senhor Presidente dê andamento ao assunto. Em seguida passou a falar sobre o 

assunto do fechamento da Escola Iracema, que ele não sendo dessa área não pode avaliar se seria bom ou ruim, 

que existe uma série de coisas que precisam ser conversadas e discutidas, pois existem os professores e 

funcionários entre outros fatores que não deveriam estar sendo impostos e sim conversado e avaliado. Falou 

que espera que o Senhor Prefeito se beneficie de sua grande amizade e apreço por ele expressado na rádio local 

para conseguir fazer com que o Governador decida pelo não fechamento dessa escola. Quanto à parte que 

compete aos vereadores e população, esse é o momento de se unir em defesa dessa Escola, a não ser que o 

Governador comprove que esse fechamento trará muito benefício para a educação, para professores e alunos e 

que não haverá prejuízo para ninguém. Aí quem sabe poderão ser favoráveis. Disse que ficou combinado com a 

Dirigente da Delegacia de Ensino de Taquaritinga dela vir aqui na Câmara na semana que vem para se reunir 

com os vereadores e discutirem o assunto. Disse que sabe que o vereador Gumercindo já fez ofício para dois 

Deputados e que outros vereadores também deveriam fazer para seus Deputados porque eles têm influências 

junto ao Governador. Então, disse que estão aqui dispostos para continuar lutando pela manutenção da Escola 

da Vila Izolina. Usou da palavra o Vereador Valdecir, que cumprimentou a todos e falou sobre um assunto 

que ele viu divulgado no Portal Ternura sobre um suposto desvio de combustível por um funcionário público de 

nosso município, expondo o nome da pessoa e ele ficou pensativo, pois, já viu falar o nome de pessoas na rádio 

e outra pessoa foi defender e disse que enquanto não se prove a pessoa é inocente. Mas um simples trabalhador 

que ganha um salário de fome fala que foi pego, foi filmado roubando, mas que aqui na Câmara não se sabe de 

nada, não chegou nenhuma filmagem. Disse que o Portal Ternura faz as coisas de uma forma que transforma 

um cidadão pai de família em um bandido. Questionou sobre o porquê o Portal Ternura não expôs o assunto 

sobre o rombo no Programa Bolsa Família, por pessoas ligadas ao Prefeito Municipal que ocupavam cargos em 

comissão que hoje está na Polícia Federal sendo investigado. Perguntou também porque o Portal Ternura não 

publicou os comentários sobre funcionários comissionados que quando vão em oficinas fazer orçamento para 

arrumar motores pedem propinas de dez por cento. Será que é pelo fato de ser pessoa ligada ao Senhor Prefeito. 

Disse também que se houve falar em desvio de cesta básica, então porque o Senhor Roque de Rosa e sua equipe 

não expõe isso no site dele. De quantas famílias são lesadas pelo desvio dessas cestas básicas por funcionários 

ligados ao Senhor Prefeito Municipal, mas se coloca o nome de um pai de família concursado, trabalhador. Se 

houve falar também sobre pagamento de propina a um ex- funcionário do Senhor Prefeito Municipal que teve 

problema no Programa Bolsa Família, não se vê essas coisas ser publicada no Portal Ternura. Questionou a 

postura desta Casa de Leis em relação às denúncias e disse que pretendia ter acesso a um processo, porém lhe 

foi negado e até hoje nada se fez em relação a todas as denúncias citadas e que para se ter uma ideia do grau de 

perseguição o Senhor Prefeito não coloca o nome da Vice-Prefeita nas placas de inaugurações e assim existe a 

perseguição com um simples trabalhador, pai de família que ganha um salário de fome. Usou da pakavra i 

Vereador Jean, que cumprimentou a todos e iniciou sua fala se referindo à reunião que houve na sexta feira dia 

dois de outubro na escola Iracema, onde ele esteve presente e obteve informações sobre o fechamento da escola 

e tudo se trata de um estudo. O Vereador Osias pediu aparte e justificou que não citou o nome do vereador Jean 

em sua fala por não saber que ele esteve na reunião. Em seguida o vereador Jean retomou a palavra e disse que 

existe um estudo e que tudo que foi apontado para o fechamento da referida escola nada bateu, nenhuma 

justificativa foi plausível e ele se posiciona contra o fechamento da mesma e a fala do vereador Osias foram 

muito sabias, pois todos os argumentos por eles apresentados foram destruídos com muita facilidade e assim 

como ele se posicionou na reunião isso irá acarretar mais gastos para o nosso município e o governo do Estado 



e o Governo Federal não estão nem aí para os municípios e que ele concorda com a fala do vereador Leopoldo 

que irá causar um transtorno muito grande aos alunos da escola, pois a maioria são daquela região. Ele acredita 

que tudo tem que ser muito mais discutido e a sociedade merece ser ouvida antes de qualquer decisão. Então 

seu posicionamento em relação a Escola é o não fechamento e ele crê que se os vereadores se unirem 

repudiando, pois está acontecendo no Estado de São Paulo e quem sabe até em outros estados, pois a nossa 

educação, assim como a saúde é sempre deixada em segundo plano e que ele não pôde estar presente na 

audiência que houve na sexta feira do SAMS, mas  é um ótimo lugar para se ver tudo o que está acontecendo e 

que ele acha que todo mundo tem que correr um pouco atrás para poder manter a sociedade um pouco mais 

tranquila em Ibitinga. Outro assunto por ele mencionado foi sobre a investigação dos combustíveis que já tem 

fitas gravadas, áudios, vídeos de todas as pessoas que estão envolvidas, não tendo uma só pessoa, embora o 

Portal Ternura citou apenas o nome de uma pessoa, então, foi feito um trabalho muito bem feito para que isso 

fosse revelado. Parabenizou o Secretário pelo belo trabalho feito, diante de muito sigilo e assim conseguiram, 

na data de ontem, ter provas concretas e claras, onde os vídeos mostram mais de um envolvido, embora o 

flagrante foi feito por uma só pessoa. Isso tem em todos os lugares e começa desde lá de cima, mas se nós 

começarmos a denunciar com provas concretas talvez não mudaremos o mundo, mas podemos começar a ter 

um mundo melhor. Usou da palavra o Vereador Gumercindo, que cumprimentou a todos e falou sobre a 

Educação de nosso município. Disse que assistiu na semana anterior ao fato do fechamento da escola uma 

entrevista com o Secretário Estadual de Educação, onde ele foi muito claro que o primeiro passo que seria 

tomado, seria uma reunião com Diretores de Escola e Diretorias de Ensino Regional para tratar da 

reorganização e o segundo passo seria que esses diretores trariam para o município que tivesse essa 

reorganização um trabalho nas escolas onde seriam ouvidos os Professores, a APM, Grêmio Estudantil se 

houvesse, o Conselho Municipal de Educação do município e a comunidade onde a escola estaria presente e 

desta reunião sairia uma proposta para ver se a escola se enquadraria ou não dentro da distribuição por ciclo. 

Então, essa é a tônica que o Secretário de Educação apresentou em uma rede de televisão para que 

tranquilizasse as pessoas, mas infelizmente, nada disso aconteceu. Houve uma reunião na regional e os 

Diretores chegaram em nosso município dizendo que a Escola Iracema a partir de 2016 encerraria suas 

atividades e mais três escolas teriam a reorganização, virando uma salada, afetando toda estrutura do município 

no que diz respeito ao transporte escolar, ou seja, traria um custo, assim como está trazendo um descontrole dos 

pais, dos alunos, dos professores e dos funcionários pela incerteza. Pois bem, esse assunto chegou ao município 

justamente na terça feira dia vinte e nove de setembro, na semana em que não havia sessão para que pudessem 

colocar o assunto em discussão. Na quarta feira dia 30 ele disse que foi convidado por alguns professores da 

Escola Iracema para que ele comparecesse nessa reunião e ele ficou assustado na hora que ele chegou, pois os 

alunos estavam no pátio e se negavam a entrar nas salas de aula em revolta com aquele anuncio. Mas, a função 

do vereador é tentar encontrar a maneira técnica que você consiga defender aquilo. Então, ele disse que foi 

apurando junto com professores e funcionários a realidade daquela escola e trouxe para a câmara municipal o 

conteúdo da mesma em termos de alunos, perfazendo um total de 724 alunos, quebrando tudo aquilo que 

também era um dos tópicos que o Secretário disse que escolas com salas ociosas seriam encerradas e outro 

tópico muito apregoado pelo Secretário é a questão de distância, que no caso seria no máximo de 1 km e meio, 

então ele foi atrás de ver qual escola se enquadraria nesta metragem e seria a Escola Josepha, a qual a Direção 

já informou que não possui condição alguma de acolher mais alunos, sendo que isso pode ser possível talvez 

em grandes centros onde dentro de um mesmo bairro possam haver duas escolas, mas no caso de Ibitinga mais 

um tópico do Secretário cai por terra, pois esse não é o nosso caso. Falou sobre seu ofício encaminhado a dois 

Deputados e que ele colocou nesse ofício todas as informações obtidas, inclusive falando que isso afetaria o 

município até mesmo financeiramente e foi até o Prefeito e demonstrou o que ele levantou de informações para 

que o Prefeito também tivesse subsídio para o seu trabalho, pela própria força que o Prefeito exerce. Falou 

também que na sexta feira a Dirigente de Ensino esteve em Ibitinga passando por duas escolas que sofreriam 

reorganização, ela deixou claro que não haveria mais reorganização naquelas escolas, só que deixou em aberto 

em relação a escola Iracema, foi quando em conversa com outros vereadores desta casa souberam que a 

Dirigente viria a Escola Victor Maida onde eles se apresentaram como vereadores da casa, mas como seria uma 

reunião de trabalho ela achou que poderia fazer a mesma apresentação que faria lá na câmara, que é o que 

deveria estar acontecendo hoje em nossa cidade, a Dirigente de Ensino estar reunida com funcionários daquela 

escola, professores, funcionários, comunidade e com a câmara municipal para discutir a realidade de nosso 

município, se deve ou não ser enquadrado nessa reorganização. Outro fato apresentado em seu ofício é a 

expansão urbana, que novos bairros estão surgindo naquela região e próxima a ela existe uma escola que 

trabalha com o ciclo II, o que poderia ser estudado pela secretaria da Educação, onde a Escola Iracema poderia 



produzir ciclo I para remeter para a escola CIEI que trabalha com o Ciclo II, ou fazer um acordo com o 

município e fazer uma inversão quanto a isto, onde a escola do jardim Natália trabalharia com o Ciclo I e 

remeteria alunos ao ciclo II que seria no Iracema e tecnicamente isso seria viável, mas não enfiar em Ibitinga 

uma reestruturação sem trazer para nós o direito de discutir esse fato. Então, ele está acreditando que a vinda da 

Dirigente para esta Câmara Municipal, onde possa trazer pessoas que tenham conhecimento e condições de 

debater sobre o assunto fazendo com que ela entenda a nossa realidade e assim possamos dar sequencia a um 

trabalho sem haver prejuízo para ninguém. Então ele acredita que mediante a manifestação da população e do 

Senhor Prefeito na rádio e também dos vereadores ele acredita na sensibilidade do Governador e falou sobre o 

comentário do Vereador Osias em remeter esse documento aos demais deputados que foram apoiados pelos 

vereadores de seus partidos para que eles também se empenhem em relação a isso e se outras cidades 

merecerem a reorganização, tudo bem, que cada um defenda o seu lado, mas nós temos que trazer para cá e 

discutir a nossa realidade, não aceitar uma regra geral para o nosso município. Ele disse que confia nesse 

trabalho e na sensibilidade desses dirigentes. Disse que assistiu também hoje uma entrevista com um dirigente 

de ensino de uma regional de São Paulo, com os mesmos problemas daqui, vendo que isso está difundido no 

Estado inteiro e que deveria ser repensado para que os municípios tenham mais tranquilidade. Disse que 

amanhã ele vai à Escola Iracema colher mais dados para que se tenha mais subsídios e se possível for que se 

faça até uma comissão para discutir, a nível de Secretaria de Educação e levar essas informações até o Estado, 

pois se a nossa Dirigente de Ensino não possui condições de transmitir essas informações nós temos, sendo 

muito importante através de informações sensibilizar e mostrar a nossa realidade ao Secretário. Usou da palavra 

o Vereador Marcel, que Cumprimentou a todos e comentou sobre o fato da oposição usar essa situação para 

fazer acusações contra o Prefeito, o que ele acha muito errado, pois todo mundo tem o Direito de usar os 

microfones para fins democráticos, mas assim como o vereador Gumercindo se posicionou em sua fala, ele 

acha muito difícil que não vai ser um fato isolado que vai reverter isso, e sim um conjunto de fatos. Que o 

Prefeito já se posicionou na rádio, contra o fechamento e sim a favor da melhoria da qualidade de ensino de 

nosso município, mas mesmo assim, a oposição continua usando isso para atacar. Falou sobre os comentários 

da extinção da farmácia popular. Falou sobre os comentários do vereador Valdecir e disse que nesta Casa 

centenas de denuncias foram feitas no Ministério Público e todas elas estão sendo investigadas ou já foram 

arquivadas e se os responsáveis forem condenados vão pagar pelos erros e que ele mesmo já sofreu várias 

acusações e que já foram arquivadas por serem infundadas, então, é um direito democrático a pessoa fazer 

acusação, um direito democrático a pessoa se defender e cabe a autoridade competente arquivar ou proceder 

com a investigação. Isso é a beleza da Democracia. Aproveitou para fazer uma janela para parabenizar os 

vereadores por não entrar na política partidária antes da hora, que esperem os processos terem condenação para 

depois usar, agora se esses processos no Ministério Público e no Judiciário, o que mais a Câmara pode fazer 

acima dessas instituições ou então não se confia neles, todo mundo aqui é suspeito, só os vereadores são 

idôneos para investigar as pessoas. Falou sobre este assunto da denuncia que ele ficou sabendo hoje, que seja 

deixado para quem compete investigar, pois a Câmara não tem esse Poder de dizer se a pessoa é culpada ou 

inocente, apenas pode acompanhar e muito menos usar essa arma para fazer campanha política e deixar que 

nosso município se enterre em falcatruas falsas para tirar proveito político. Parabenizou aos vereadores que 

compõem essa Casa de Leis e que apresentam um comportamento equilibrado e disse que sente orgulho em 

trabalhar com eles, pela sobriedade e honestidade que conduzem os seus trabalhos. Falou sobre a situação do 

país e da Presidente que nós temos que acompanhar sim os fatos que estão ocorrendo, mas nós temos que 

trabalhar dentro da alçada da Câmara de nosso município, pois existem denuncias sim, mas nós temos que 

confiar nas Instituições mais conceituadas de nosso País, como o Judiciário e o Ministério Público, que aliás, 

são as que estão dando exemplo, embora tenham suas exceções e citou o excelente comportamento e atitude do 

Juiz Mouro em acabar com as fraudes de nosso país. Então, em razão de algumas falas que ouviu aqui sobre 

querer que o Legislativo seja mais importante que o Judiciário e que o Ministério Público que o faz deixar aqui 

o seu repúdio por algumas falas que tentam pegar algumas pessoas que estão ouvindo e fazê-las achar que o 

nosso município está fazendo mal uso do dinheiro público. Falou que no caso do Programa Bolsa Família a 

primeira denuncia foi de iniciativa do Senhor Prefeito e hoje corre na justiça para apurar os culpados. Então, 

vamos explorar isso porque no ano que vem tem eleição? Mais uma vez deixou seu repúdio e que se algum 

vereador tiver alguma denuncia, tem juízes e promotores loucos para receber. Acredita que devemos 

parabenizar a imprensa, o Judiciário e o Ministério Público que estão tirando o nosso país da lama, 

desmascarando a corrupção que era institucionalizada em nosso país. Usou da palavra o Vereador Windson. 

Esclareceu que esta Casa em momento algum deixou de tomar providências sobre o fechamento da escola, que 

desde o primeiro dia estão correndo atrás, participando de reuniões mas, devido a complexidade do assunto ele 



achou importante marcar um outro dia para fazer uma reunião e que os vereadores precisam lutar com toda 

força para que isso não aconteça, pois trata-se de uma escola antiga em nosso município e em seu ponto de vista 

não deve ser fechada e ele tem certeza que todos os seguimentos estão se movimentando a favor disso. Disse 

que todos estão empenhados a favor disso, que o Senhor Prefeito já esteve em São Paulo correndo atrás do 

assunto e com certeza ele também não sabia de nada.  Muito provavelmente a semana que vem será marcada 

uma reunião com a Regional de Taquaritinga, serão convidados Diretores de escola e já fica o convite a todos 

os vereadores. O vereador Gumercindo já está atrás das informações e requisitos e já entrou em contato com os 

Deputados de seu partido e eles também estão lutando lá para que isso venha a ser favorável a nossa cidade, 

unindo as forças em prol de nossa cidade e ele faz questão que todos estejam presentes na reunião a semana que 

vem. Falou ao vereador Osias que será apresentada a semana que vem uma Moção à Associação do Magistério 

conforme solicitado, pedindo apoio desta Casa em nome de todos os vereadores. Cumprimentou também está 

Casa pelo Projeto de Decreto Legislativo pela outorga de Medalha de Mérito Profissional a diversos 

profissionais de Ibitinga, realizando a leitura dos nomes dos indicados, sendo um projeto de muita grandeza, 

pois presta homenagem às pessoas em vida que muito contribuíram com o nosso município. Fez também 

comentários de suas indicações feitas nesta noite sobre o recapeamento do asfalto do residencial Dona Branca e 

também sobre a recuperação daquelas placas localizadas no Acesso Manoel Alves Lopes que ficaram 

danificadas e viradas de ponta cabeça pelo temporal que ocorreu semanas atrás. Ele sabe que pertence ao DER, 

mas que com algumas horas de serviço o município consegue resolver o problema. Terminada a Tribuna Livre, 

o Presidente anunciou 15 minutos de intervalo. O Vereador Leopoldo solicitou a dispensa do intervalo, sendo 

apoiado pelo Plenário. Passou-se então para a ORDEM DO DIA. Constou o PLO Nº 131/2015, de autoria do 

Executivo, que altera os valores de Programas do Plano Plurianual para o Exercício de 2016. Na sequência, 

votou-se o Requerimento de Dispensa de Vistas de autoria do Vereador Gumercindo que foi aprovado por 

unanimidade dos votos. O Vereador Gumercindo usou da palavra dizendo que o segundo pedido de vistas foi 

feito para que a Prefeitura cumprisse a entrega dos documentos faltantes para complementar as alterações feitas 

no PPA e LDO, referente ao aumento de R$ 200.000,00 (duzentos mil reais) em verbas ao Corpo de 

Bombeiros. Logo depois, a Emenda do Projeto foi discutida, votada e aprovada por unanimidade dos votos. Em 

seguida, foi votado o Projeto com a Emenda, sendo aprovado por unanimidade dos votos. Terminada a Ordem 

do Dia iniciou-se a EXPLICAÇÃO PESSOAL. Usou da palavra o Vereador Osias que iniciou dizendo que 

discorda da fala do Vereador Dr. Marcel quando o mesmo disse sobre as instituições públicas, pois uma das 

funções primordiais do Poder Legislativo é a fiscalização da aplicação dos recursos públicos e compete a esta 

Casa de Leis, quando necessário proceder à investigação. No caso citado pelo Vereador Valdecir, onde falou 

sobre o roubo de combustível no Almoxarifado Municipal, disse que se já foram tomadas as providências 

necessárias ao Ministério Público, todos precisam estar a par do que realmente está acontecendo. Parabenizou a 

população ibitinguense que se manifestou em prol da Escola Iracema de Oliveira Carlos, pois se trata de um ato 

de cidadania, onde estavam reunidos pais de alunos, professores e alunos em defesa da escola. O Vereador 

Valdecir usou da palavra para falar sobre a divulgação que houve em cima do funcionário público que roubou 

combustível no Almoxarifado Municipal, comparando aos casos que acontecem na Administração Pública, 

onde o mesmo deve ser feito com as pessoas envolvidas em roubalheiras, divulgando assim os seus nomes. Em 

seguida o Vereador Dr. Marcel usou da palavra para elogiar a Comissão Organizadora da 3ª Runner que 

ocorreu em Ibitinga no dia 04 de outubro, citando a funcionária Márcia e o Ex-Vereador Robinson Pinheiro 

pelas participações, ótimas colocações e principalmente elogiou a iniciativa dos envolvidos: Bruno Constantini, 

Montanari, Cris, Juca e todos que participaram. Muitos colaboraram com o evento disponibilizando brinquedos 

infláveis e tinha uma lanchonete no local, onde toda a renda com a venda dos produtos foi revertida para 

instituições de caridade do nosso município. A corrida foi muito bem organizada e todos os atletas ganharam 

chip, camisas, Unimed esteve presente o tempo todo. O Jardim Canaã cedeu o espaço, e este juntamente a 

Empresa Giansante, construtora de casas, tendo como proprietários os Senhores Tadeu e um sócio dele de São 

Paulo, doaram um terreno, mão de obra, material todo foi doado pela empresa Alves Empreendimentos, e esse 

imóvel no valor aproximado de R$ 130 mil, quando pronto será vendido e toda a verba será destinada a 

melhoria da APAE. Finalizou parabenizando a iniciativa destes empresários, porque além de proporcionar o 

impulso de emprego e renda da nossa cidade, eles estão preocupados também com a parte social. Antes de 

encerrar a Sessão o Senhor Presidente informou que devido ao feriado do dia 12 de outubro, o protocolo da 

próxima Sessão encerrará no dia nove às 18 horas. Falou sobre os eventos que serão realizados pela Câmara: 

No mês de Outubro: dia 23, Sessão Solene de Entrega de Título Cidadão Ibitinguense ao Pastor José Edgar da 

Silva; dia 29, Título Cidadão Ibitinguense ao Padre Aparecido Antônio Zanon. Em Novembro: dia 13, entrega 

do Título Cidadão Ibitinguense ao Senhor Raimundo Nonato Sousa Lima; dia 20, entrega da Medalha do 



Mérito Profissional, e no dia 09 de Dezembro, Sessão de Encerramento do Parlamento Jovem 2015. Convidou 

para a 6ª Sessão Legislativa do Parlamento Jovem, que será realizada no dia 07 de outubro, às 19 horas no 

Plenário da Câmara Municipal. Cumprimentou, em nome de todos os Vereadores, o funcionário Rinaldo por 

seu aniversário que será no dia 08 de outubro, desejando-lhe muitas felicidades e saúde. Nada mais havendo a 

tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos, convocando os Edis para a próxima Sessão Legislativa 

Ordinária, que acontecerá no próximo dia 13 (treze) de outubro de 2015 (dois mil e quinze), às 20h (vinte) 

horas. Esta Ata foi lavrada por mim, Antônio Esmael Alves de Mira, Primeiro Secretário que assino junto com 

os demais membros da Mesa, ficando arquivado: os CDs, papéis e documentos para que surta os efeitos 

regimentais com o inteiro teor da Sessão. Sala das Sessões, 06 (seis) de outubro de 2015 (dois mil e quinze).///// 

Presidente:__________________________________1º Secretário:____________________________________ 

VicePresidente:______________________________2º Secretário:____________________________________ 

=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/= 


